
 

 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement (CÉ) 

tenue le 4 novembre 19h via vidéoconférence TEAM 
 

 
 
Participants  
 
Présences :                                                                                
Jean-Sébastien Roy, directeur 
Marie-Emilie Larente, secrétaire 
Josée Riendeau, enseignante 
Mélyna Eburne, enseignante 
Claudine Frenette, soutien 
Véronique Lizotte, technicienne service de garde 
Kérouzanne Vollering, enseignante 
Pierre Desjardins, parent 
Émilie Caron, parent 
Julie Rioux, parent 
Karine Boucher-Labelle, parent substitut 
Deka Daher Ibrahim, parent substitut  
 
Absences : 
Caroline Portelance, parent 
 
 
 
Ouverture de la séance 
 
M. Desjardins vérifie le quorum et ouvre la séance à 19h03 
 
1. Préliminaires 
 
1.1 Période d’intervention du public 
Aucune intervention du public 
 
1.2  Adoption de l'ordre du jour 
Les membres du CÉ consultent l’ordre du jour.   
 
Ajouts de sujets à l’ordre du jour et les points en découleront : 
 

 Règles de régie interne 2.5 
 Journées pédagogiques supplémentaires 3.5 

 
C.É. 04-11-001 
Mme Ibrahim propose l’adoption de l’ordre du jour, appuyée par Mme Caron. 
Adoptée 
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1.3  Panier du CÉ au secrétariat 
M. Roy a reçu, pour le CÉ, un livre; « Le bien-être de l’enfant à l’école : faisons nos devoirs », 
du conseil supérieur de l’éducation. 
 
1.4 Adoption du procès-verbal de la réunion du 30 septembre 2020. 
Mme Julie Rioux mentionne certaines coquilles. Le tout sera corrigé. 
 
C.É. 04-11-002 
Mme Eburne propose l’adoption du procès-verbal appuyée par Mme Rioux. 
Adoptée 

 
 
1.5 Suivis au procès-verbal 
Rien à signaler. 
 
2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 
2.1  Remplacement d’un membre du CÉ 
M. Desjardins mentionne qu’il a accepté deux démissions, celle de Madame Josephine 
Makwetch ainsi que Madame Caroline Portelance pour leur mandat se terminant cette année. M. 
Desjardins propose que les deux parents substituts, Mme Labelle et Mme Ibrahim, soient 
nommés officiellement à titre de membres des parents. 
Mme Labelle accepte; 
Mme Ibrahim accepte. 
M. Desjardins propose qu’un appel à tous soit fait pour combler les deux postes de parents 
substituts. 
 
C.É. 04-11-003 
M. Desjardins propose les nominations de Mme Labelle et Mme Ibrahim en remplacement de 
Mme Makwetch et Mme Portelance appuyée par Mme Rioux. 
Adopté 
 
 
2.2  Modalités de l’enseignement des contenus en éducation à la sexualité Calendrier des 
réunions 
M. Roy présente le tableau « planification annuelle des contenus en éducation à la sexualité ». 
Il informe le conseil sur les modalités d’enseignement suite à la question de M. Desjardins. Des 
demandes d’exemptions peuvent être faites par les parents et la procédure à suivre provient du 
ministère. Les parents en seront informés par courriel. 
 
C.É. 04-11-004 
Mme Vollering propose l’approbation des modalités de l’enseignement des contenus en 
éducation à la sexualité appuyée par M Desjardins. 
Approuvée 

 
 
 



 

 3 

2.3  Plan de lutte à l’intimidation et à la violence 
M. Roy présente le plan d’action pour un climat scolaire positif bienveillant et sécuritaire. 
M. Roy explique que nous sommes une école certifiée Pacifique. Peu de cas sont répertoriés. 
Un sondage est effectué aux deux ans avec les élèves de 3e à la 6e année pour faire un état de 
situation et répertorier les forces et défis de notre école.  
 
C.É. 04-11-005 
M Desjardins propose l’adoption du plan de lutte à l’intimidation et à la violence appuyé par 
Mme Vollering. 
Adoptée 

 
2.4  Tableau des fonds à destination spéciale 

M. Roy présente le tableau des fonds à destination spéciale.  
 
C.É. 04-11-006 
Mme Vollering propose l’approbation du tableau des fonds à destination spéciale appuyée par 
Mme Labelle. 
Approuvée 
 
2.5 Règles de régies internes  
M. Roy présente le document des règles de régies internes avec les modifications suggérées. 
 
C.É. 04-11-007 
Mme Rioux propose l’approbation des règles de régies internes appuyée par Mme Vollering 
Approuvée 
 
 
3.  Points de discussion ou d’information 
 
3.1  Plan d’action annuel du projet éducatif  
M. Roy remercie le comité et présente le plan d’action annuel du projet éducatif. Il explique 
également que les rencontres d’équipes collaboratives ont déjà commencées et que l’équipe école 
a travaillé en collaboration pour produire ce plan.  
 
3.2 Présentation des états financiers 2019-2020 
M. Roy explique le document des états financiers 2019-2020. La situation financière de l’école est 
excellente malgré les impacts de la pandémie. 
 
3.3 Formation obligatoire des membres du CÉ 
M. Roy fait mention de la formation obligatoire des membres du CÉ. Actuellement il y a un module 
de disponible pour un total de 7 ou 8 capsules. Le point sera à nouveau discuté lors de la prochaine 
rencontre. 
 
3.4 Représentant au Comité EHDAA du CSSPO 
Il n’y a pas eu de rencontre cette année et l’école n’a pas de représentant pour le moment. Donc, 
le point a été enlevé pour l’instant. Mme Frenette mentionne qu’un parent est intéressé. Mme Caron 
mentionne que le parent peut communiquer avec elle pour répondre à ses questions. 
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3.5 Journées pédagogiques supplémentaires 

M. Roy mentionne que le but de ces journées est d’assurer la formation du personnel enseignant 
pour l’enseignement à distance et pour la planification des contenus. Après consultation de l’équipe 
école, les dates seront les 7 décembre 2020, 22 janvier 2021 et 15 mars 2021. 
 
 
4.  Mots des représentants 
 
4.1  Mot du Service de garde 
Le service de garde ouvert pour les 3 pédagogiques! Le déroulement de la super fête d’Halloween 
fut très apprécié de tous. L’équipe travaille sur de beaux projets et concours! 
 
4.2  Mot de la Direction 
 
M. Roy met en évidence les valeurs de l’école; Respect, engagement et entraide! Il remercie 
l’équipe école! 
 
4.3  Mot du représentant au Comité de parents de la CSPO 
 
Mme Caron remercie M. Desjardins de l’avoir représenté. La fratrie sera considérée lors de la 
gestion des surplus du CSSPO l’an prochain. 
 
4.4  Mot de l’OPP 
 
M. Dicaire et son comité sont toujours disponibles malgré les normes sanitaires. On trouvera 
sûrement une solution pour le réveillon. M. Roy parle de petits réveillons par classe. M. Dicaire se 
propose comme membre substitut. M. Dicaire questionne sur la cueillette de denrées. 
 
5. Varia 
 
Aucun point à ajouter à l’ordre du jour. 
 
 
6. Levée de l’assemblée 
 
 C.É. 04-11-008 
Mme Rioux propose la levée de l’assemblée à 21h00, appuyée par Mme Labelle 
Approuvée 

 
 
 

 
 
 

Procès-verbal rédigé par Marie-Emilie Larente 
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_____________________________                                  _______________________________ 
M. Pierre Desjardins                                                                            M. Jean-Sébastien Roy 
Président du conseil d’établissement                            Directeur de l’école des Trois-Portages 


